

# EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO II.

NUMERO 336.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes. . . . 1 peseta.  
Fuera: trimestre, . . . . 3'50

MÉRCOLES 14 DE SEPTIEMBRE DE 1887.

ORIHUELA

OFICINA, SANTA LUCIA 10

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

## VINOS MANGHEGOS

En la plaza de la fruta se venden á 15, 16, 17 y 18 rs cántaro y tambien por la menuda.

No equivocarse, junto á la casa-cuartel de la Guardia Civil.

## EL DIARIO DE ORIHUELA

### LAS CUENTAS DE LA COOPERATIVA

En el periódico «El Día» aparecieron el domingo último firmadas por el presidente, secretario y contador, las cuentas de la sociedad cooperativa «El Porvenir.»

Tiene el documento su preámbulo y en el se hace constar que se dan las cuentas para que los socios y el público en general conozcan el estado de la corporacion y el constante anhelo que por el fomento de los intereses de la sociedad embarga á la Junta Directiva.

Tambien se hace constar, sin duda para conocimiento de los socios que no entiendan de matemáticas, que el resultado de los negocios del primer año si no ha sido bueno, no ha sido tampoco tan malo que no deje lugar á esperar que con la ayuda de todos se llegue á alcanzar en plazo más ó menos breve un brillante porvenir.

Después de manifestado lo que antecede, viene el estado de cuentas en cuyo examen no entraremos sin antes fijar lo extemporaneo de la publicacion de las mismas y si responden por la forma en que ha hecho á lo que prescribe el reglamento de la asociacion.

Manifiestamente que se hace fuera de tiempo la publicacion de dichas cuentas, cuando al pie de las mismas aparece la fecha del 30 de Junio del año corriente y su aparicion corresponde al pasado domingo 11 de Septiembre del mismo año, es decir setenta y tres dias después de haber sido ultimadas y fechadas, tiempo demasiado largo si es que hubo que recaer acuerdo para ser publicadas y más largo aún si el acuerdo coincidió con la terminacion de las cuentas, y por descuido, por negligencia ó por otras razones se demoró la publicacion en contra del constante anhelo que por los intereses sociales siente la Junta Directiva según nos cuenta el preámbulo de que dejamos hecha mencion.

Pero si en lo que llevamos dicho no hemos hallado demostracion alguna de la verdad de aquel anhelo, en la manera y forma con que se ha llevado á cabo la confeccion y publicacion de las cuentas expresadas, hallamos aun menos motivos que certifiquen los sentimientos de que, dice, se encuentra animada la Junta Directiva de la Cooperativa.

En efecto; el reglamento de aquella sociedad en su capitulo sexto que trata de la contabilidad de la misma, prescribe en el artículo 37, todo cuanto se refiere á la publicacion de cuentas y en dicho artículo no existe nada que hable de cuentas anuales, como son las que traemos entre manos, antes por el contrario en él se lee bien claramente que «Se publicará trimestralmente un estado estadístico suscrito por los Presidentes de la Directiva y Consejo

Tesorero Contador, y Secretarios de ambos centros.»

Bien claro está; pues, que lo que la Junta Directiva debió de dar á su debido tiempo, fueron cuentas trimestrales y no la anual que venimos estudiando y cuya validez iremos viendo poco á poco.

Faltan además á dichas cuentas como hemos hecho observar transcribiendo el artículo 37 del reglamento de la sociedad en cuestion, las firmas del Presidente y Secretario del Consejo, motivo suficiente para que lo hecho quede invalidado por la autoridad indiscutible del reglamento desconocida por los encargados de velar por su más exacto cumplimiento. Y esta falta que por sí sola dá á las cuentas publicadas, en «El Día», el valor de los papeles mojados, no tiene excusa ni arreglo posible porque el Presidente y el Secretario del Consejo no tienen conocimiento de dichas cuentas como se prueba con las actas del Consejo de Administracion, en las cuales, no consta nada... porque nunca se levantaron actas de las sesiones del expresado centro.

Hay más aún; las cuentas estan fechadas en 30 de Junio y en dicho tiempo aún no se habia procedido á la renovacion de cargos, por tanto debio figurar en ellas como contador D. Vicente Esquer y no el Sr. Galeote y Montaña, á menos que el primero de dichos señores, hiciera renuncia del cargo precisamente en el tiempo en que más falta hacia la autoridad de su firma, por que el Sr. Esquer es el que habia desempeñando el cargo durante el año y por tanto él es quien debió cerrar su gestion firmando el estado de cuentas y no el Sr. Galeote que de ser conocedor de los negocios realizados por la sociedad durante el año último, lo sería únicamente por referencia y nunca como actor de los mismos.

Con todo lo expuesto sobra para que el público á quien tenemos el deber de advertir la presencia de todo documento público de dudosa certeza y legitimidad, vaya formando juicio en el asunto cuyo proceso hemos abierto en el presente número y que continuaremos mediante Dios, inspirados en el buen deseo de hacer un bien al país.

Un socio

## SUETOS Y NOTICIAS

Nuestros colegas de Alicante «El Graduador» y «El Constitucional» publican una circular que la Presidenta de las Hijas de Maria de esta ciudad dirige á las Directoras de los coros, por encargo del Director de dicha Asociacion, cuyo documento comentan dichos colegas con frases y conceptos algun tanto exajerados.

A la empresa de la plaza de toros de Murcia le ha ofrecido un señor de Cartagena cien mil duros por el arrendamiento de la plaza en diez años.

Anoche á las 10 se promovió un fuerte escándalo en la calle de la Puerta Nueva, sofocándolo inmediatamente con su presencia el teniente alcalde Sr. Agrasot.

La cuestion se redujo, según nuestras noticias á una riña sin consecuencias.

Segun noticias de Murcia el número de viajeros que han visitado aquella ciudad durante los dias de feria se hace subir á 18.000.

En Oviedo se ha convertido al catolicismo un joven holandés llamado Armando Willem.

Por el Gobierno Civil de la provincia se ha autorizado á D. Andrés Milla y Mas para trasladar los restos mortales de D. Andrés Mas, Dean que fué de esta Santa Iglesia Catedral, desde el panteon de los Señores Canónigos de esta ciudad al cementerio de Agost.

Hemos visto el arreglo que se ha dado á la acera de la casa que ocupa hoy el casino por la parte de la calle de Hostales, y nos alegramos en consignar que se ha tenido en cuenta la advertencia que haciamos en uno de los números de EL DIARIO, así en su ensanche, como en la vuelta de enlace con la acera de la calle del Puente Nuevo.

Hoy se remitirá á Alicante, después de haber estado expuesto al público durante 60 dias un edicto referente á una demasia minera situada entre las minas «Concepcion», «Ampliacion» y «Tres Hermanas», sin que se halla presentado ninguna reclamacion ni protesta.

Hoy se ha comenzado la recomposicion de el camino de Cartagena, esperamos ver hacer lo mismo en los demas caminos vecinales.

Ha sido nombrado Vice-rector del Semimario Conciliar de esta ciudad, D. José Riera.

Reciba la enhorabuena nuestro querido amigo.

Esta mañana han sido arrojados al rio 44 kilos de atun por no reunir condiciones de salubridad para la venta.

Ayer á las 3 de la tarde tuvo noticia el Juzgado, que en un ventorrillo de los que existen en el antiguo camino de Murcia un niño de 3 años se habia producido la muerte con un revolver.

Por las noticias que hemos podido recoger parece ser que mientras el padre de la infortunada criatura Andrés Navarro habia venido á esta Ciudad al mercado, y la madre se ocupaba en las labores propias de la casa, el niño cogió un revolver que habia en un arca con tan mala suerte que disparándose, le entró la bala por la parte inferior de la mandíbula izquierda dejándole muerto en el acto.

Inmediatamente se constituyó el Juzgado en aquel sitio.

Ha llegado á esta ciudad hospedándose en casa del canónigo D. Pedro Rocamora, el gobernador que fué de Valencia D. José Botella.

## ALCANCE POSTAL

Madrid 12.

Ha circulado el rumor de que el dia 8 desembarcó en el rio Lumery, próximo á Matanzas una partida de cuatro bandidos á los que esperaban otros cinco. La Guardia civil dió sobre ellos hiriendo á uno.

Esta noticia parece que es la que ha dado origen á un telegrama del «Times» de Nueva Orleans, diciendo que una partida de filibusteros habia disuelto á una columna de 300 hombres del ejército español, causándoles muchas bajas.

Los amigos del general Cassola desmienten en absoluto que los ministeriales y el Gobierno piensen poner obstáculos á que las reformas del general se plantéen por decretos.

El Sr. Balaguer evita en lo posible el despachar los asuntos difíciles de su departamento encomendándolos á su sucesor que según todas las probabilidades será el Sr. Maura.

## ACLARACION.

Madrid 13.

«El Liberal» de hoy publica ciertas y

determinadas especies con la autorizacion correspondiente, relativas á la actitud que el Sr. Zorrilla observó en las conferencias de París con los individuos de la comision del Consejo federal. Según esa carta la primera noticia que el Sr. Zorrilla tuvo de la ruptura de la coalicion fué el manifiesto del Sr. Pi. Que la conferencia que se celebró con dicha comision fué afectuosísima tratándose en ella todos los asuntos que se relacionaban con la coalicion, contestando el Sr. Zorrilla con una carta á los extremos de que eran portadores los comisionados, á los cuales obsequió seguidamente con un banquete. El Sr. Zorrilla por todo lo expuesto le sorprendió el manifiesto del Sr. Pi, y como prueba de que no ha faltado en concepto alguno á nada de lo que sirve de base á la coalicion, ni dado, ni aun embozadamente, pretesto ni motivo alguno al Sr. Pi para publicar su manifiesto el Sr. Zorrilla pide, se publique la carta que obra en poder del consejo federal para que la opinion juzgue y vea que el Sr. Pi ante sí y por sí y sin fundamento dió por terminada la coalicion habiendo sido cordialísimas las conferencias del consejo federal y el Sr. Zorrilla.

## TELEGRAMAS.

Berlin 12.

Segun despachos que de Rouschuck publica el periódico «La Gaceta de la Alemania del Norte» el verdadero asesino del presidente del consejo búlgaro Stambuloff, ha sido capturado hoy en Sestava. La indignacion general ha sido grandísima.

Paris 12.

El pueblo prepara entusiasta recibimiento al general Ferron, por el éxito que han obtenido las maniobras del 17 cuerpo de ejército. Los boulangéristas se preparan á quitar toda importancia á este acto para lo cual tratan de alterar el orden. La policía toma acertadas precauciones.

Londres 12.

La agitacion irlandesa es en el presente mucho más temible que nunca. Los fenianos han hecho causa comun con los parnellistas. Se han publicado manifiestos y muchos individuos de los que hasta el presente vivieron apartados del agiotismo han comenzado á poner su influencia de parte de los enemigos del gobierno. Se llevan á efecto numerosas prisiones.

## Servicio telegráfico particular

de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 14 (12:30 m.)

Háblase Martínez Campos para el mando superior Filipinas y Cassola para Cuba.

Niégame que Cánovas se retire de la vida activa de la política.

Se adelantará apertura Córtes.

Madrid 14 (1:15 t.)

Sangarren exigirá del Pretendiente autorizacion de su conducta.

Se cree resolucion crisis antes de lo que se esperaba.

Vuelven á recibirse noticias alarmantes Cuba.

